

missio

38 | DÉCEMBRE 2022

JEUNESSE ▶ 2

Destination
Lisbonne

ÇA SE PASSE CHEZ NOUS ▶ 4

Le duc d'Aumale,
prince des arts

MIEUX VIVRE ▶ 6

Œcuménisme :
«Que tous
soient un»

ART & CULTURE ▶ 15

Chantilly :
sept chapelles
pour un château



ADOBE STOCK

L'ÉGLISE CHEZ NOUS

Noël, fêtons la naissance de Jésus



ÉGLISE CATHOLIQUE
DANS L'OISE

JOURNÉES MONDIALES DE LA JEUNESSE

Tous en route, comme Marie !

Le pape François invite les jeunes du monde entier à suivre l'exemple de Marie : «*Marie se leva et s'en alla en hâte*» (évangile de Jésus Christ selon saint Luc 1, 39). Il les appelle à se lever et venir à la rencontre du Christ aux

Journées mondiales de la jeunesse (JM) qui auront lieu l'été 2023 à Lisbonne. Voilà le rendez-vous donné. Comme le peuple portugais, soyons missionnaires derrière la Vierge de Fatima et communiquons à tous notre joie d'être catholique. Comme

la Vierge Marie, l'équipe pilote diocésaine (de Beauvais) s'est mise en route. Elle recherche quelques jeunes parlant portugais pour venir la compléter.

Si l'été peut sembler loin, pour les 17 ans et plus : rendez-vous tout au long de l'année dans diverses paroisses pour les «missions JM» : le 28 janvier à Creil, le 4 mars à Compiègne et le 6 mai à Grandvilliers.

LAURE FLICHY



► Pour vous tenir informés de toutes les actualités, n'hésitez pas à suivre les comptes Instagram et Facebook des JM de l'Oise : [jmjoise2023](https://www.instagram.com/jmjoise2023); ainsi que de vous rendre sur la page des JM sur le site internet du diocèse (oise.catholique.fr).

Bastide Senlis - Chantilly
LE CONFORT MÉDICAL

MATÉRIEL MÉDICAL
LE LEADER DU MAINTIEN À DOMICILE DEPUIS 1977

- CONFORT & SANTÉ
- MATÉRIEL MÉDICAL
- MATÉRIEL PROFESSIONNEL
- PRODUITS D'INCONTINENCE
- ORTHOPÈDE COUVERTURE
- HANDICAP

• VENTE • LOCATION • ENTRETIEN
• PARTICULIERS • PROFESSIONNELS

NOUVEAU, près de chez vous !
Livraisons, conseils et installations à domicile

6B, Av. du Poteau, Centre Commercial Aldi - 60300 CHAMANT
Tél.: 03 65 96 06 49 - Port.: 06 19 29 34 13
e-mail : contact@bastide-senlis.fr

Votre espace conseil est ouvert
• Du lundi après-midi au samedi : 9h30-12h30 et 14h-18h
Et sur RV

tout à dom services

65 av. G. Clémenceau SENLIS

Pour faciliter votre vie quotidienne !
Hygiène, Repas, Courses, Compagnie, Ménage, Garde d'enfants...

Tél. 03 44 56 47 22
www.toutadomservices.com

50%
Entreprise agréée autorisée et certifiée
Crédit d'impôts

bayard service

Si vous souhaitez faire paraître une annonce publicitaire...

Contactez Bayard Service au 03 20 13 36 70
ou notre commercial **Christophe Randriamaro**
06 16 53 63 63 - christophe.randriamaro@bayard-service.com

Prions en Église

L'APPLI QUI DONNE ENVIE DE PRIER.

Disponible dans l'App Store
DISPONIBLE SUR Google play



Lors d'une rencontre nationale, en 2017, à Paris, sur le thème «Les jeunes, la foi et le discernement des vocations».

Prêtre, une vocation dans et pour le monde

Implorons le Seigneur de donner à notre diocèse les prêtres dont notre Église a un si grand besoin !

En un siècle, dans la modernité, notre Église vit une mue bouleversante et s'y adapte. Ce qui était depuis des siècles la chrétienté, laisse place à une petite Église qui redécouvre d'être un «peuple sacerdotal», un peuple où chacun et tous sont chargés de prier pour le «gloire de Dieu et le salut du monde». C'est ce qui est appelé techniquement, le «sacerdoce baptismal».



Père Bruno

HEUREUX CHRÉTIEN
AVEC VOUS, HEUREUX
PRÊTRE POUR VOUS

Pour que ce peuple, membre du Corps du Christ, Temple de l'Esprit, soit vraiment un peuple prêtre, Dieu a institué un «sacerdoce ministériel». Il y a des «prêtres» pour que le «peuple prêtre» vive sa vocation. Prêtre donc pour l'Église. Prêtre tout autant dans et pour le monde que Dieu aime.

Tous tournés vers le Seigneur

Comme à terme, il est évident que nous serons bien peu, trop peu nombreux, il a semblé bon à notre évêque, à ses prêtres et aux fidèles de nous tourner ensemble vers le Seigneur, pour l'implorer de donner à notre diocèse, les prêtres dont notre Église a un si grand besoin. Cette «Année pour les vocations de prêtre diocésain» commence au début de la nouvelle année liturgique, le 1^{er} dimanche de l'avent, ce 27 novembre 2022. Pour notre secteur missionnaire du Pays de France, nous sommes invités à un moment de témoignage et surtout de prière commune : notez, d'ores et déjà, le rendez-vous à la cathédrale de Senlis, le samedi 4 mars, de 20h30 à 22 heures. À la grâce de Dieu.



Il [Jésus] leur dit : «Venez à ma suite. Je vous ferai devenir pêcheurs d'hommes.» Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent.

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc (118, 18)

missio

Diocèse de Beauvais

15 rue Jeanne Hachette - BP 20636 - 60026 Beauvais cedex - Tél. : 03 44 06 34 41 - <https://oise.catholique.fr>

Rédacteur en chef : Julien Serey

Équipe diocésaine de rédaction :

Geneviève Desprez,
Sylvie et Alain Marié
missio.oise@gmail.com

Équipe locale de rédaction :

P. Bruno Daniel, Sylvie et Alain Marié (responsables), Catherine David, Claude Josse.

missio.paysdefrance@gmail.com
Textes et photos, droits réservés.
N°ISSN 2269-8787

Édité par Bayard Service

23 rue de la Performance, BV4
59650 Villeneuve d'Ascq
Tél. : 03 20 13 36 60
bse-nord@bayard-service.com
www.bayard-service.com

Directeur de publication : Pascal Ruffenach
Conseillère éditoriale : Geneviève Pasquier
Secrétaire de rédaction : Éric Sitarz
Graphiste : Florence Dupond
Imprimerie : Roto Champagne (Chaumont, 52)

Contact publicité
Tél. : 03 20 13 36 70.





WIKIPEDIA COMMONS - MATTIS

Buste de Henri d'Orléans (1822-1897), duc d'Aumale, situé dans la grande galerie du château de Chantilly (Oise). Par Paul Dubois (1829-1905).

Le duc d'Aumale, prince des arts et de Chantilly

Henri d'Orléans, cinquième fils du roi Louis-Philippe, n'a que huit ans lorsqu'il hérite de l'immense fortune des princes de Condé et du domaine de Chantilly. Dans le cadre du bicentenaire de sa naissance, deux expositions rendent hommage au duc d'Aumale.

Avec la révolution de 1848 et la chute de la monarchie de Juillet, Henri, duc d'Aumale, doit quitter la France et s'exile avec les siens en Angleterre. Accueilli par la reine Victoria, le duc d'Aumale achète une demeure à Twickenham : Orleans House.

Un prince collectionneur

Jeune, il avait été initié à la bibliophilie (l'amour des livres) par son précepteur, Alfred Cuvillier-Fleury. Comme le souligne son biographe et ancien directeur

du musée Condé, Raymond Cazelles, Henri d'Orléans «*a le goût de la lecture*». Ainsi, il fait venir de Chantilly les ouvrages les plus précieux pour les protéger et fait aussi le bonheur des librairies anglaises en enrichissant sa collection de «*beaux papiers*». À la suite de l'École des Chartes, de la Société d'histoire de France, le duc d'Aumale s'intéresse aux sources manuscrites et n'hésite pas à solliciter différents historiens ou archivistiques pour alimenter ses productions. Ainsi, héritier des princes de Condé, il

Passionné de peinture, Henri d'Orléans va rassembler la plus grande collection de peintures de France après celle du Louvre.

va écrire leur histoire et protéger leurs manuscrits.

Passionné de peinture, il va rassembler la plus grande collection de peintures

TROIS QUESTIONS À

Mathieu Deldicque, directeur du musée Condé.

1 Grâce à son legs et ses contraintes, le château de Chantilly présente des collections exceptionnelles, comme «un résumé et l'évocation de l'histoire française» selon vous. Comment qualifieriez-vous ces collections ?

Les collections du musée Condé à Chantilly sont exceptionnelles à plusieurs titres. Elles reflètent le goût et l'histoire d'un homme, le duc d'Aumale, le dernier grand prince français, et de l'histoire dont il est le dépositaire. Elles rassemblent un nombre impressionnant de chefs-d'œuvre, allant du Moyen Âge au XIX^e siècle, qui font du musée le plus important en France pour l'art ancien après celui du Louvre. Elles se signalent enfin par leur diversité qui ne dilue en rien leur qualité : tableaux, dessins, mobilier et objets d'art, livres et manuscrits, archives, mais aussi sculptures, estampes ou photographies anciennes.

2 À votre nomination, vous avez déclaré : «Mon ambition est de rétablir l'état du château et des collections tels qu'on les trouvait à la mort du duc d'Aumale.» Que voulez-vous dire ?

La promesse de Chantilly réside dans l'authenticité du lieu et dans l'atmosphère unique résultant des conditions du testament du duc d'Aumale. Ces conditions constituent moins une contrainte qu'une véritable chance, et même, une identité pour Chantilly, son supplément d'âme.

Le projet du duc d'Aumale, toujours très actuel, est et demeure notre feuille de route et le cadre de notre ambition. Par des restaurations d'envergure financées par nos mécènes, notamment les formidables Amis du musée Condé, nous continuons à rétablir l'état du château et du domaine tels qu'ils étaient à la mort du duc.

3 Comment allez-vous procéder pour rendre «Chantilly au duc d'Aumale» ?

L'année 2022 est celle du bicentenaire du duc d'Aumale, célébrée par des expositions, des restaurations, de grands événements. Nous allons continuer à mettre sur le devant de la scène cette figure essentielle, son goût, son époque. La grande exposition de l'année 2023 sera par exemple dédiée à Ingres et aux princes d'Orléans.

Propos recueillis par Julien Serey

de France après celle du Louvre. Grand admirateur de Poussin, de Raphaël, il va acquérir pendant son séjour anglais – outre les sept Poussin et les trois Raphaël – des œuvres majeures comme les *Riches heures du duc de Berry*, mais aussi des tableaux de Fra Angelico, Delacroix, Ingres, Watteau...

Chantilly, un écrin pour sa collection

De retour en France en 1871, veuf et sans enfants, il retrouve une activité militaire et politique comme député et président du conseil départemental de l'Oise. Pour redonner à Chantilly son lustre d'antan et y loger ses différentes collections, il confie la restauration du château à l'architecte Honoré Daumet. Ainsi, une galerie au seuil des grands appartements est construite pour accueillir un cabinet

des livres. Celui-ci «*rappelle l'ambiance feutrée et confortable des bibliothèques anglaises [...], le confort moderne du lecteur et la sécurité des collections sont pensés jusque dans leur moindre détail, ce qui accroît le pouvoir de fascination de la bibliothèque qualifiée de "paradis pour bibliophile"*», pour reprendre la présentation du domaine de Chantilly. Il fera de même pour sa merveilleuse collection de peintures. À sa mort, en 1897, le cabinet des livres devient une bibliothèque publique et le château, un musée. La donation du duc d'Aumale à l'Institut de France garantit la pérennité et la sauvegarde de l'une des plus belles collections françaises de peintures, dessins, livres et de photographies du XIX^e siècle. Le duc d'Aumale fut bien un prince des arts.

JULIEN SEREY

LES AMIS DU MUSÉE CONDÉ

Depuis 1971, les amis du Musée Condé sont les premiers mécènes du musée pour la mise en valeur, l'enrichissement et la sauvegarde des collections mais aussi pour faire connaître au plus grand nombre le château de Chantilly. Pour les rejoindre : Le Château 60500 Chantilly - 03 44 62 62 82 - contact@amismuseecondetchantilly.com

EXPOSITIONS

À VOIR EN CE MOMENT À CHANTILLY

» **La création du cabinet des livres, jusqu'au 26 février.** Commissariat : Marie-Pierre Dion, conservatrice générale des bibliothèques, château de Chantilly.

» **Le duc d'Aumale et Chantilly, photographies du XIX^e siècle, jusqu'au 26 février.** Commissariat : Nicole Garnier-Pelle, conservatrice générale honoraire du patrimoine (lire encadré ci-dessous).

ZOOM

LE DUC D'AUMALE ET CHANTILLY. PHOTOGRAPHIES DU XIX^e SIÈCLE

Chronologique, l'exposition retrace en photographies l'histoire du duc d'Aumale et de Chantilly de 1848 à 1897. Fils du roi Louis-Philippe, Henri d'Orléans hérite Chantilly en 1830 des princes de Condé. Brillant général, gouverneur de l'Algérie, il voit sa carrière brisée par la révolution de 1848. Exilé en Angleterre de 1848 à 1871, Aumale se consacre à ses collections de livres et de tableaux. Âgé de 17 ans lors de l'invention de la photographie (1839), le duc d'Aumale pose dès 1848 devant les meilleurs photographes du temps. Sans héritier direct, le duc commande en 1872 à Claudius Couton une couverture photographique du site avant de faire reconstruire en 1875 par Daumet le château de Chantilly mutilé depuis la Révolution. Il y installe ses collections, puis confie en 1885 à Alphonse Chalot, un enfant de Chantilly, les prises de vues du château et du parc. Aumale lègue le musée Condé à l'Institut de France en 1884, modifiant jusqu'à sa mort l'accrochage, désormais intangible selon son testament.

Nicole Garnier-Pelle
directrice honoraire du musée Condé,
commissaire de l'exposition

MIEUX VIVRE

Œcuménisme : «Que tous soient un»

Le mouvement œcuménique est le chemin vers l'unité de tous les chrétiens enracinés dans une même foi en un seul Seigneur Jésus-Christ. Il entend répondre à la prière du Christ : «Que tous soient un comme toi, Père, tu es en moi et que je suis en toi, qu'ils soient en nous eux aussi, afin que le monde croie que tu m'as envoyé» (évangile selon saint Jean 17, 21).

UN SERVICE DIOCÉSAIN POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS

«La mission du service est d'entretenir et d'initier des relations fraternelles avec les responsables des autres Églises ou communautés ecclésiales présentes dans l'Oise. Ensemble, nous organisons des temps de partage, de réflexion et, notamment, la Semaine de prières pour l'unité des chrétiens, fin janvier (18 au 25 janvier). Le service est constitué de huit personnes, dont un prêtre accompagnateur, le père Basile Mbiyavanga. M^{gr} Jacques Benoit-Gonin m'a appelé à la responsabilité du service en septembre 2019, pour succéder à Évelyne et Dominique Dherbecourt, après treize ans de bons et loyaux services.»

PHILIPPE BONNAUD

Informations œcuméniques sur oise.catholique.fr
(à la rubrique «services», voir «Unité des chrétiens»)

FRATERNITÉ ENTRE CHRÉTIENNES

«Nous nous réunissons, environ une fois par mois, entre femmes issues d'Églises et de communautés ecclésiales : anglicanes, réformées et catholiques du secteur Senlis, Creil et Chantilly. Et lors de la Semaine de l'unité, orthodoxes et évangéliques sont présents. Cette richesse œcuménique est une ouverture sur tous les chrétiens. Lors des réunions, nous partageons à partir d'un texte de la Bible, nous nous tenons au courant des nouvelles et événements de chaque Église et terminons par le Notre Père, prière commune à tous les chrétiens.»

AGNÈS



NET FOR GOD : DES FILMS CHRÉTIENS, MAIS PAS QUE!...



Net For God?... La plateforme propose plus de 200 films chrétiens dans de nombreuses langues (<https://www.netforgod.tv>), gratuitement. Mais c'est d'abord et surtout un réseau de prière international pour œuvrer à la paix et l'unité des chrétiens dans le monde. Présent en ligne et sur

les réseaux sociaux, Net for God nous invite à nous retrouver une fois par mois, en présentiel, pour visionner ensemble un film traitant d'un sujet de société, d'actualité ou présentant de grands témoins de notre foi, pour prier, partager et vivre concrètement ce projet d'unité pour l'Église.

À Senlis, contacter Valérie Gabrot - Tél. 06 68 23 26 63

«LA MISSION MÊME DE L'ÉGLISE»

Le 17 novembre 2021, à Lyon, lors de la rencontre des délégués à l'œcuménisme, le métropolitain Dimitri a brièvement développé l'importance de l'œcuménisme aujourd'hui et de la nécessité de l'implanter dans nos paroisses, de faire de l'œcuménisme «*la mission même de l'Église qui proclame l'enseignement du Christ pour qui l'unité rend témoignage de la vérité.*»

► <https://mgro.fr/2021/11/23/rencontre-des-delegues-a-loecumenisme/>



«Ensemble, bien manger, bien vivre»

© SECOURS CATHOLIQUE

Le souhait de bien se nourrir, de donner une éducation alimentaire à ses enfants, de protéger l'environnement ne dépend pas de la hauteur de ses revenus : telle est la conviction du Secours catholique - Caritas France qui a engagé un programme «Ensemble, bien manger, bien vivre».

Derrière ce terme, «Ensemble, bien manger, bien vivre», se cache la volonté de permettre à chacun d'avoir accès à une alimentation choisie, saine et respectant ses habitudes. À l'heure des difficultés économiques croissantes, les études montrent que l'alimentation est une variable d'ajustement du budget des ménages, fragilisant les personnes et touchant leur dignité.

Alors que les producteurs peinent à vivre de leur travail, et que 30 % de leur production n'arrive même pas dans nos assiettes, précarité et insécurité alimentaire augmentent. Quant aux personnes bénéficiaires de l'aide alimentaire, elles souffrent plus que la moyenne de problèmes de santé et se disent souvent atteintes dans leur identité... Un paradoxe s'installe tout au long de la chaîne. Que faire à partir de cette réalité? Arrêter toute action alimentaire? Certainement pas.

Face à ces douloureux constats, le Secours catholique a fait le pari d'agir en faveur d'un «accès digne à l'alimentation de qualité pour tous» et, dans toutes les régions de France des équipes, des bénévoles, des personnes en situation

de pauvreté imaginent des actions pour atteindre cet objectif. Ces actions doivent aussi créer du lien, impliquer et valoriser les personnes. L'alimentation ne doit pas seulement répondre à un besoin physiologique.

Mobilisés dans l'Oise

Et concrètement? Dans l'Oise, le Secours catholique s'efforce d'essaimer des projets qui articulent social et écologie, santé et plaisir, éducation et convivialité : épiceries solidaires, jardins partagés, ateliers cuisine, revalorisation de produits, paniers frais solidaires...

C'est ainsi qu'une épicerie itinérante et un jardin partagé sont en projet à Bresles, que les équipes de Vexin et Senlis s'interrogent pour sortir du distributif tout en continuant à lutter contre la précarité alimentaire, qu'en Pays de Chaussée et Pont-Sainte-Maxence les équipes s'organisent en atelier cuisine, en repas partagés et en échange de recettes, qu'à Guiscard et en Picardie Verte on jardine...

FRANÇOISE SMESSAERT, PRÉSIDENTE, ET CÉCILE LAMARRE, CHARGÉE DE MISSION, DU SECOURS CATHOLIQUE OISE

EN LIBRAIRIE

► **«Ensemble pour mieux se nourrir»**
Une enquête sur les projets solidaires et durables pour sortir de la précarité alimentaire de Frédéric Denhez et Alexis Jenni chez Actes Sud.

SECOURS CATHOLIQUE

Dans l'Oise près de 650 bénévoles agissent au sein de 30 équipes pour construire un monde juste et fraternel.

À TÉLÉCHARGER

► **«Faim de dignité»**
Vous pouvez télécharger, sur le site de l'association :
- le rapport annuel 2021 du Secours catholique «Faim de dignité» ;
- le rapport annuel 2022, «À l'épreuve des crises», avec pour thème l'impact de la crise sur les budgets des ménages ;
- le numéro 11 de la revue *L'Apostrophe* écrite par des personnes ayant l'expérience de la pauvreté, un regard «de côté» sur le thème de l'alimentation.

NOUS REJOINDRE

Secours catholique - Caritas France
délégation de l'Oise
40 rue Notre-Dame de Bon-Secours
60200 Compiègne
oise@secours-catholique.org



COMPRENDRE

«Être riche en vue de Dieu», c'est faire grandir ce qui est gratuit : contempler, remercier, partager, prendre du temps avec Dieu. Être riche en vue de Dieu, c'est se réjouir et surtout être dans la reconnaissance que tout nous est donné gratuitement par celui qui est notre Père des cieux. Être riche en vue de Dieu, c'est sortir de soi-même pour aller vers les autres. Il ne faut donc pas se tromper de richesses.

LE MOT

RICHESSES

Le sens commun du mot richesses est celui d'une abondance de biens, de moyens et de revenus. L'argent est nécessaire et utile pour vivre. Jésus ne critique pas la richesse, mais l'usage que nous en faisons, sa capacité à troubler notre discernement et à créer un mur en nous éloignant des personnes pauvres et de celles qui sont différentes de nous. Avec Jésus, la vraie richesse que Dieu veut communiquer aux hommes n'est plus matérielle, mais spirituelle.

IDÉE

Notre richesse, c'est notre foi. Quelles sont mes richesses personnelles? En cette période où nous rapprochons de Noël, nous pourrions réfléchir à ce que nous faisons réellement de l'argent que nous avons. Savons-nous nous en servir pour faire le bien? Quelle est l'ouverture de notre cœur au partage de ce que nous avons, à l'amour de nos frères?

PRIER AVEC LE TEXTE

- ▮ Je trouve quelques instants de calme chez moi et j'essaie de faire silence.
- ▮ Je relis lentement le texte de saint Luc et je m'interroge : «À Noël, quelle richesse vais-je déposer au pied de la crèche?»
- ▮ Je répète lentement : «La vie d'un homme ne dépend pas de ses biens.»
- ▮ Je choisis une attitude calme, détendue, un rythme respiratoire contrôlé pour m'aider à accueillir son invitation.
- ▮ Je prie : «Seigneur, aux pieds de ton Fils nouveau-né, je te confie mes richesses : ma famille, mes amis et tous ceux qui me sont chers.»

Partageons nos vraies richesses





Qu'attendons de la vie ?
L'argent ou l'amitié avec le
Seigneur et entre les hommes ?
Quel est notre désir profond ?
Il ne s'agit pas d'opposer richesses
matérielles et richesses spirituelles.
Mais Jésus nous dit simplement
que cette amitié vaut plus
que tous nos biens.

*Adoration
des bergers,*
de Bartolomé Esteban
Murillo (1617-1682).
Musée de l'Ermitage,
Saint-Petersbourg

+ La Parole de Dieu

«Attention ! Gardez-vous de tout
amour des richesses, car la vie d'un
homme ne dépend pas de ses biens,
même s'il est très riche.»

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST
SELON SAINT LUC (12, 15)



Semaine de prière pour l'unité des chrétiens 2023

~ La semaine de prière pour l'unité des chrétiens aura lieu du 18 au 25 janvier sur le thème « Apprenez à faire le bien, recherchez la justice » (livre d'Ésaïe 1,17).

> Vous retrouverez le programme des célébrations sur oise.catholique.fr (menu : services, Unité des chrétiens)

JMJ Lisbonne 2023

~ Tu as entre 17 et 35 ans, tu veux rejoindre un groupe de jeunes pour les Journées mondiales de la jeunesse (JMJ) à Lisbonne, en août 2023 ? N'hésite pas à nous retrouver lors des journées « #MissionsJMJ dans l'Oise » organisées dans le diocèse (toutes les dates sur oise.catholique.fr) pour te préparer et obtenir toutes les informations nécessaires à ce grand moment que nous vivons pendant l'été 2023.

> Contact : Sabine Mas – 06 23 40 78 83 – jmj@oise-catholique.fr

À NOTER

EN ROUTE VERS NOËL

► L'Église catholique dans l'Oise a plusieurs propositions pour les jeunes :

– **Le chemin vers Noël.** Vous devez vous inscrire sur la plateforme <https://lecheminversnoel.fr> et récupérer un beau calendrier auprès de votre paroisse.

Chaque jour, vous recevrez une histoire illustrée à lire et des bricolages. Une belle manière de se préparer à Noël en famille.

– **Un grand rassemblement des 6^{es} et 5^{es}** sur le thème « Suivez l'étoile » à l'invitation de M^{gr} Jacques Benoit-Gonnin, évêque de Beauvais, Noyon et Senlis, est organisée le premier dimanche de l'aveugle, 27 novembre, de 9h30 à 17h30, à Margny-lès-Compiègne.

Inscriptions et renseignements : oise-catholique.fr



PAS D'ÉGLISE SANS PRÊTRE, PAS D'ÉGLISE SANS TOI !

2023 sera une année consacrée à la vocation de prêtre diocésain.

L'année s'ouvrira par une messe présidée par M^{gr} Jacques Benoit-Gonnin, le dimanche 27 novembre, lors du rassemblement des collégiens (*ci-dessus*). Au programme : prier pour les vocations, retrouver les grandes figures de prêtres dans l'Oise, un jeu de cartes pour découvrir la mission du prêtre...

Pour plus d'informations sur oise-catholique.fr

CONSOLATION, GUÉRISON, DÉLIVRANCE

Une des missions de l'Église catholique est d'apporter la consolation, de témoigner de la miséricorde de Dieu. La mission diocésaine de consolation propose, chaque trimestre, de rencontrer Celui qui console, guérit et libère autour d'un après-midi de louange, d'enseignements, d'adoration et de prière des frères.

Prochain rendez-vous : samedi 4 février de 14h à 17h en l'église de Pont-Sainte-Maxence.

Pour plus d'informations : consolation@oise-catholique.fr

ÉCOLE PRIMAIRE PRIVÉE MIXTE
Maternelle = Petite Moyenne et Grande Section
CP-CE1-CE2-CM1-CM2
 Demi-pension - Etude surveillée et garderie jusqu'à 18h30
Périscolaire de 7h30 à 8h30
7, av. du Bouteiller 60500 CHANTILLY
Tél. 03 44 57 11 30
direction@saintlouischantilly.fr - www.ecole-saintlouis.fr

LYCEE PRIVE PROFESSIONNEL CROISSET
Sous contrat d'association avec l'Etat
7 avenue de Joinville - 60500 CHANTILLY
Tél. 03 44 57 11 24
www.lycee-croiset.fr Email : lepp.croiset@free.fr

Osez le professionnel !
→ BAC PRO VENTE
→ BAC PRO GESTION et ADMINISTRATION
→ BTS GESTION DE LA PME
Directeur : David HUVET
Ensemble vivons votre formation

INSTITUT SAINT-DOMINIQUE
Demi-pension - Externat
 Ecole du CM1 au CM2
Collège de la 6^{ème} à la 3^{ème} (antenne du Plessis-Belleville)
Lycée de la 2^{nde} à la Terminale (Bac Général)
Suivi personnalisé des élèves - Formation Européenne
* Transport possible *
5, rue Gérard de Nerval 60128 MORTEFONTAINE
Tél. 03 44 54 31 38 - Fax 03 44 54 31 14
e-mail : secretariat-dir@stdo-60.fr


LYCEE PRIVÉ SAINT-VINCENT
SUAVITER & FORTITER
- Bac général et bac technologique (ST2S et STMG)
- Bac + 2 BTS SIO option SLAM
- Bac + 3 Licence Informatique mention Développement Web
30, rue de Meaux – SENLIS - **03 44 53 96 40**
<https://www.lycee-stvincent.fr/>
<https://enseignement-superieur.lycee-stvincent.fr/>



Amour et argent font-ils bon ménage ?

La vie en couple n'est pas un long fleuve tranquille... La question de l'argent ne peut pas être éludée et doit même être constamment réajustée dans le dialogue, au gré des évolutions de la vie familiale. L'argent ne fait pas le bonheur. Mais il y contribue certainement...

Dans son dernier ouvrage *Le couple et l'argent*, la journaliste Titiou Lecoq nous avertit qu'«une histoire d'amour, c'est aussi une belle somme de névroses, et le sujet financier ne fait pas exception.» Ce que confirme le père Jean-Marie Castaignos, religieux des serviteurs de Jésus et Marie à l'abbaye d'Ourscamp et accompagnateur des couples préparant le mariage, dans un article pour le site Aleteia : «Le proverbe “quand on aime, on ne compte pas” est faux ! Bien sûr que l'on compte ! On a tous une calculatrice dans la tête, que ce soit pour de l'argent, des services rendus, du temps passé...»

Dans l'étude «Panorama de l'amour aujourd'hui» commandée par L'observatoire Cetelem et réalisée par Harris Interactive en janvier 2020, «les pro-

blématiques financières ne semblent pas de nature à altérer la qualité de la vie de couple des Français». 76 % des Français en couple interrogés disent partager un compte avec leur conjoint et 51 % affirment même que l'intégralité de leurs revenus y est versée. Néanmoins, nous savons que la question financière est dans les trois premières causes de divorce dans notre pays.

Comment éviter que l'argent soit source de conflit ?

La question de l'argent ne doit pas être un tabou. Pour le père Geoffroy-Marie, ancien prieur de Notre-Dame à Troussures, «au XIX^e siècle, la société était obsédée par le savoir ; au XX^e siècle, par le pouvoir ; au XXI^e, c'est le royaume de l'argent. Ceux qui ne parlent pas d'argent

peuvent respirer la pollution sans s'en rendre compte.» D'ailleurs, dès la préparation au mariage, la question de l'argent s'invite. Qui paie quoi ? Il faut donc en parler, être attentif aux disparités financières dans les familles respectives. Tôt, il faut envisager la question des héritages, du contrat de mariage, des projets à venir : immobilier, éducation des enfants... Pour le père Castaignos, les questions financières permettent «de revisiter les relations avec sa famille d'origine, les relations du couple, la manière dont l'argent est perçu par le conjoint, selon son éducation et son vécu». Finalement, notre relation à l'argent explique l'état de nos relations avec les personnes.

Si chaque couple est libre de s'organiser, chacun précise qu'il faut régulièrement

LECTURE

EST-CE LUI? EST-CE ELLE?
DES CLÉS POUR AVANCER

► De Pierre-Marie Castaignos
aux éditions Salvator.

Vous avez rencontré un homme, une femme, et vous songez à l'épouser? Ou plutôt vous n'y songez pas, car vous connaissez trop bien le nombre de mariages qui finissent par un divorce, et voudriez éviter de gonfler les statistiques? Pourtant, à l'heure du choix, ni la passion ni la peur ne sont bonnes conseillères. Revenant sur les fondements d'une relation saine et heureuse, cet ouvrage s'adresse à ceux et celles qui, face à ce choix décisif parfois paralysant, ont besoin de clés pour discerner. Grâce aux exemples tirés de sa longue expérience d'accompagnement des couples en discernement, le père Pierre-Marie Castaignos, religieux à Ourscamps, soulève de façon concrète les principales questions à se poser avant de s'engager. Des exercices pratiques permettent, à chaque chapitre, de se situer pour avancer.



DIEGO CERVO - STOCK.ADOBE.COM

revoir les engagements. «*Il est important de garder à l'esprit que cette organisation ne sera pas éternelle*», affirme Titiou Lecoq.

En effet, nos vies ne sont pas linéaires. Des changements peuvent intervenir comme la maladie, la perte d'un emploi ou l'arrivée d'un enfant. Le budget du couple est donc à ajuster.

Le père Geoffroy-Marie conseille aux couples de faire le point une fois par an; «*derrière le rapport à l'argent, il y a un rapport à la vie et ceux qui n'en parlent pas*

mettent entre parenthèses un lieu important de leur vie de couple», martèle-t-il dans les colonnes du magazine *Famille chrétienne*.

Un couple ne se définit pas par ce qu'il possède. Un couple se définit par ce qu'il est et par son projet de vie. L'argent ne doit pas être un frein, mais une fécondité. Que ce soit au sujet de l'argent, de l'éducation des enfants, etc., le meilleur moyen pour qu'un couple dure reste le dialogue.

PIERRE ARNAUD

 **ÉCOLE PRIMAIRE
NOTRE-DAME du SACRÉ-COEUR**

- Classes maternelles et élémentaires
- ULIS Ecole et réseau d'aide (suivi personnalisé)
- Anglais dès la petite section
- Eveil à la foi et catéchèse
- Demi-pension - Etude - Garderie matin et soir

10, rue du cimetière Saint Rieul - SENLIS - Tél : 03 44 53 06 25
E-mail : secretariat@ndsc.fr - Site : www.ecole-ndsc-senlis.fr

 **COLLEGE PRIVE CATHOLIQUE
ANNE-MARIE JAVOUHEY**

 **ETABLISSEMENT MIXTE
SOUS CONTRAT**

**EXTERNAT et DEMI-PENSION
CLASSES EUROPEENNES
CLASSES BILINGUES**

6, rue A.M. Javouhey - BP 10087 - 60304 SENLIS Cedex
Tél. 03 44 53 11 66 Fax 03 44 53 34 29
e-mail : accueil@amjavouheysenlis.com - www.amjavouheysenlis.com

BISTROT CRÊPERIE

L'ÉTANG D'ART
étangs de Comelles
03 44 57 21 39
Domaine forestier de Chantilly
Près du château de la reine blanche
Ambiance musicale vendredi soir

 **SERVICE CONTINU**

ArtyDOM 

Rénovation de A à Z

06 73 80 64 99
artydom@gmail.com 1 place Saint Maurice - 60300 Senlis

 **ÉCOLE SAINTE-GENEVIEVE**
De la Maternelle au Primaire

31, rue Blanche 60270 GOUVIEUX
03 44 57 73 92
ecolestge@servites.fr - www.servites.fr

CHAALIS PARLE D'ART ET D'AMOUR

L'amour est omniprésent dans l'art. Que ce soit au travers de scènes religieuses, mythologiques ou issues de la littérature, les artistes ont sans cesse cherché à



représenter les différents visages de l'amour. La formidable collection rassemblée par Nélie Jacquemart-André, à Chaalis, entre 1902 et 1912, recèle ainsi de nombreux trésors illustrant l'amour-passion, familial, l'amitié et la charité. Fort de ce constat, le domaine de Chaalis a décidé de proposer, à partir de février, un parcours sur le thème de l'amour dans l'art, dédié à la fois aux familles et aux amoureux en quête d'un moment privilégié. L'amour devient ainsi un prétexte

pour franchir le seuil du musée, tandis que l'art offre les clés pour appréhender le sentiment amoureux dans toute sa complexité.

Domaine de Chaalis à Fontaine-Chaalis

Pour en savoir plus : www.domainedechaalis.fr

PAPE FRANÇOIS

LA FAMILLE EST LE PREMIER LIEU OÙ L'ON APPREND À AIMER

Chacun veut être libre, ne pas être conditionné, ne pas être limité, et aspire donc à s'affranchir de toute forme de « prison » : culturelle, sociale, économique. Et pourtant, combien de personnes manquent de la plus grande liberté : la liberté intérieure ! L'Apôtre [saint Paul] nous rappelle, à nous chrétiens, qu'elle est avant tout un don : « C'est pour que nous soyons libres que le Christ nous a libérés » (Ga 5, 1). La liberté nous a été donnée. Nous naissons tous avec de nombreux conditionnements, intérieurs et extérieurs, et surtout avec la tendance à l'égoïsme, c'est-à-dire à nous mettre au centre et à faire nos intérêts. Mais le Christ nous a libérés de cet esclavage. Pour éviter tout doute, saint Paul nous avertit que la liberté qui nous est donnée par Dieu n'est pas la fausse et vaine liberté du monde, qui en réalité est « un prétexte pour la chair » (Ga 5, 13). Non, la liberté que le Christ nous a acquise au prix de son sang est entièrement tournée vers l'amour, afin que – comme l'Apôtre le disait et nous le dit aujourd'hui – vous soyez, « par amour, au service les uns des autres ». Vous tous, époux, en formant votre famille, avec la grâce du Christ, vous avez fait ce choix courageux de ne pas utiliser votre liberté pour vous-mêmes, mais pour aimer les personnes que Dieu a mises à côté de vous. Au lieu de vivre comme des « îlots », vous vous êtes mis « au service les uns des autres ». C'est ainsi que la liberté se vit en famille ! La famille est le lieu de la rencontre, du partage, de la sortie de soi pour accueillir l'autre et lui être proche. Elle est le premier lieu où l'on apprend à aimer.

Lors de la X^e rencontre mondiale des familles, le 25 juin 2022

 **Notaires**

Les notaires du Secteur Paroissial de Senlis et Précy sur Oise sont à votre disposition pour vous conseiller, pour vos projets de transmission de don ou de legs...



Entrepreneur d'Assurance

Agences Nicolas Villain
Chantilly et Pont-Sainte-Maxence

Acteur de proximité de la protection des Entreprises et des Particuliers.

- Multirisque Pro, RC Pro, Local...
- Auto, Habitation, Santé...

« Faciliter l'assurance pour faciliter la vie »

2 rue des Otages
face à la gare
CHANTILLY
03 44 62 40 30

41 avenue Jean Jaurès
PONT-SAINTE-MAXENCE
03 44 72 21 54



Nous avons besoin de votre soutien...

Votre participation nous permet cette belle aventure : un journal local de l'Église catholique pour vous et vos voisins.

Votre geste nous encourage. **Merci**

Merci à nos annonceurs

COORDONNÉES DES PAROISSES

PAROISSE SAINTE-THÉRÈSE DE THÈVE ET NONETTE

Curé : abbé Marc Depecker
2 rue des Repas 60270 Gouvieux
03 44 57 07 64
Paroisse.saintetherese60@gmail.com
www.thevenonette.fr

PAROISSE SAINTE-FAMILLE

Curé : père Bruno Daniel
84 rue du Connétable 60500 Chantilly
03 44 57 05 19
paroissesaintefamille60@orange.fr
http://paroisse-ste-famille-chantilly.fr
Facebook : Paroisse Sainte-Famille
de Chantilly

PAROISSE SAINT-ESPRIT DU SERVAL

Curé : père Antoine Nguyen
1 place de l'Église 60128 Plailly
03 44 54 35 63
paroisseserval@gmail.com
Facebook : paroisse Saint-Esprit du Serval

PAROISSE SAINT-RIEUL

Curé : père Séraphin Yanogo
Vicaire : Pierre Le
Vicaire : Michel Kouassi
3 place Notre-Dame 60300 Senlis
03 44 53 15 38
contact@paroissesaintrieul.org
www.paroissesaintrieul.org
fr-fr.facebook.com/cathedraledesenslis



L'ÉGLISE CHEZ NOUS

Nos paroisses fêtent Noël

Sainte-Famille

Confessions. Communes à Gouvieux, vendredi 19h30 à 20h30. Samedi 17 décembre, 13h30 à 15h, à Notre-Dame. Mardi 20 décembre, 14h-14h30 à Apremont, Vineuil-Saint-Firmin et Bois-Saint-Denis. Jeudi 22 décembre, 9h30-10h45, à la fondation Condé.

Samedi 24 décembre, messes de la veille de Noël : 18h30 Saint-François et Bois-Saint-Denis ; 21h Apremont et Notre-Dame. En polonais, à Saint-François, chants à 21h30 et messe à 22h30.

Dimanche 25 décembre, jour de Noël : 9h30 Bois-Saint-Denis et Vineuil-Saint-Firmin ; 11h Notre-Dame. En polonais, à Saint-François, à 11h.

Saint-Esprit du Serval

Confessions. Oratoire Saint-Joseph de Plailly de 16h à 18h, mercredis 14 et 21 décembre, vendredi 16 décembre.

Samedi 24 décembre, messes de la veille de Noël : 17h30 La Chapelle-en-Serval (messe des familles), 21h30 Plailly.

Dimanche 25 décembre, jour de Noël : 10h30 Orry-la-Ville.

Saint-Rieul de Senlis

Adoration eucharistique et confessions à la cathédrale : samedi 10 décembre de 9h30 à 12h et de 17h30 à 18h15, samedi 17 décembre de 9h30 à 12h et de 17h30 à 18h15.

Samedi 24 décembre, messes de la veille de Noël : 17h30, 19h30 et 21h30 cathédrale de Senlis, 18h Aumont-en-Halatte, 18h30 Borest et Chamant, 20h Rully, 22h monastère des clarisses.

Dimanche 25 décembre, jour de Noël : 9h monastère des clarisses, 9h30 chapelle de Bon-Secours, 10h30 Villers-Saint-Frambourg, 11h cathédrale de Senlis, 11h15 Chamant.

Sainte-Thérèse de Thève et Nonette

Confessions. 16 décembre à Gouvieux de 19h30 à 20h30.

Samedi 24 décembre, messes de la veille de Noël : 18h Gouvieux, 21h Lamorlaye.

Dimanche 25 décembre, jour de Noël : 9h30 Coye-la-Forêt, 11h Gouvieux.

BOURSON & FILS
depuis 1901, 5^e génération

TAILLE DE PIERRE
marbrerie de décoration, cuisines en granit,
évier en pierre, salle de bains en marbre,
cheminée, escaliers, tournage de balustre

Tél. 03 44 58 06 05
contact@bourson-et-fils.com
www.bourson-tailledepierre.fr
1188 rue de la Chaussée - 60270 GOUVIEUX

**NOUVEAU
SHOWROOM**



Le kiosque

des journaux paroissiaux

POUR RESTER CONNECTÉ À VOS LECTEURS
BAYARD SERVICE VOUS ACCOMPAGNE

Visitez le kiosque des journaux paroissiaux

**FEUILLETEZ DÈS MAINTENANT
VOTRE JOURNAL PAROISSIAL EN LIGNE**

www.journaux-paroissiaux.com



**SI VOUS AVEZ UN CHOIX À FAIRE,
CONTACTEZ EN PRIORITÉ
NOS ANNONCEURS!**

Ils soutiennent votre journal depuis des années.
N'hésitez pas à les contacter, vous ne serez pas déçu de leur sérieux
et de leur disponibilité. Merci d'avance pour votre solidarité et votre
engagement pour soutenir le tissu économique local.

PERCOT DÉMÉNAGEMENTS
GARDE-MEUBLES
COMBUSTIBLES

☎ 03 44 53 25 16

87, av. Georges-Clemenceau - ZI - 60300 SENLIS
www.percot.fr - contact@percot.fr




DOMAINE DE CHANTILLY

SEPT CHAPELLES POUR UN CHÂTEAU

À la Renaissance, le château de Chantilly appartenait au connétable Anne de Montmorency, grand bâtisseur, moderne et éclairé. Entre 1532 et 1538, il fait édifier par son architecte Pierre de Chambiges, sept chapelles, reprenant les noms de sept basiliques romaines.

Seigneur très pieux et fervent catholique, Anne de Montmorency souhaite rappeler par la construction des sept chapelles sur le domaine de Chantilly le pèlerinage qu'il a fait lui-même quelques années plus tôt à Rome pour obtenir les indulgences : une rémission devant Dieu de la pénitence encourue en raison d'un péché déjà pardonné. Il est tellement puissant et influent qu'il arrive à obtenir du pape Paul III une bulle accordant au pèlerinage de Chantilly les mêmes indulgences promises aux chrétiens qui visitaient les églises de Rome. Ainsi doté, celui-ci connaît un réel succès. Mais l'afflux de pèlerins contrarie la tranquillité du connétable, le pèlerinage doit donc être restreint aux chapelles situées hors de l'enclos du château ! Dès lors, au fil des siècles, les sept chapelles vont, pour certaines, être détruites, d'autres déplacées, c'est-à-dire démolies puis reconstruites dans le style de l'époque.

Présentes ou disparues...

Sainte-Croix de Jérusalem, la plus connue, souvent appelée «la chapelle de la mère Marie» par les Cantiliens, sert de repère à tous les jockeys courant sur l'hippodrome de Chantilly. **Saint-Sébastien**, bâtie à proximité, fut détruite au XVIII^e après avoir été déplacée, car gênante dans le cadre des grands projets paysagers conduits par André Le Nôtre au XVII^e. **Sainte-Marie** connaît le même sort. **Saint-Paul et Saint-Jean**, accessibles, sont toujours situées «dans le parc du château». Saint-Paul a gardé ses sculptures de la fin du gothique et c'est grâce à elle que l'on peut imaginer à quoi ressemblaient les «six autres chapelles primitives». Saint-Jean fut détruite, mais reconstruite près de la tête du grand canal. «**Saint-Laurent** existe toujours.» À l'origine construite sur la pelouse face au château, une nouvelle chapelle est érigée dans l'enceinte du tout nouvel hôpital Condé (aujourd'hui fondation Condé, place Versepuv). Elle est transformée en musée et abrite la collection des vases pharmaceutiques de l'ancien hôpital. **Saint-Pierre** fait référence à la basilique de Rome. Dans la seconde moitié du XVIII^e, elle a été transformée et intégrée à la maison Saint-Pierre au nord du grand canal. Elle est aujourd'hui transformée en garage !

Sylvie Marié

► Pour ceux qui souhaitent en savoir davantage, la brochure «Focus les 7 chapelles de Chantilly» des villes d'art et d'histoire est donnée gratuitement par l'office du tourisme. Elle est aussi téléchargeable sur le site de la ville.



Chapelle Saint-Jean.



 **Le Tourmentin**
Crêperie Bretonne
Près de la Cathédrale
6 rue du chancelier Guérin - 60300 SENLIS
© 03 44 53 28 89

 **POMPES FUNÈBRES BOURSON-PAUCHET**
SENLS - St LEU d'ESSERENT
CHARENTON - GOUVIEUX - NOGENT S/OISE
Nouveau : Ouverture d'une chambre funéraire à Gouvieux

POMPES FUNÈBRES BOURSON-PAUCHET
101, rue du Connétable
60500 CHANTILLY
Tél. 03 44 57 43 13

BOURSON et FILS CAVEAUX-MONUMENTS
Depuis 1901, 5^{ème} génération
33, rue de Chantilly
60270 GOUVIEUX
Tél. 03 44 57 18 33

51, rue du Faubourg Saint-Martin
60300 SENLIS
Tél. 03 44 63 12 15

Tous travaux de cimetière
Prix étudiés tous budgets

Offert
par un sympathisant
n° 55059

MARÉCHALERIE Laurent SAINT-AUBIN
 Une équipe qualifiée à votre service pour le ferrage des chevaux de toutes disciplines
29bis, rue de la Forêt
60410 VILLENEUVE/VERBERIE
Portable : 06 31 42 95 09
www.marechalferrant-saintaubinlaurent.fr

 **JALMAIN et ses Fils S.A.**
"Exploitations Forestières"
22, rue du G^{al} Leclerc
60520 THIERS-SUR-TH.
sa.jalmain@orange.fr
Tél. 03 44 54 97 71

«Oui» à la vocation

Mariés depuis trente-quatre ans, **Éric et Marielle Barthélemy**, ont six enfants et huit petits-enfants «pour le moment». Ils viennent d'être appelés, en couple, par notre évêque, **Mgr Jacques Benoit-Gonnin**, à l'animation du service diocésain des vocations, mission qu'ils partagent avec le père **Mickael Lucero**.



Un couple, parents de famille nombreuse, pour le service des vocations du diocèse? Surprenant et pourtant... Notre expérience familiale de l'appel vocationnel est certainement à l'origine de notre «oui» pour cette mission. En tant que parents chrétiens, nous avons toujours été sensibles aux vocations sacerdotales et religieuses, d'abord par la conviction qu'elles sont nécessaires pour l'Église; nous l'exprimons par une prière fervente pour celles-ci et une disponibilité de cœur à cet appel pour nos enfants.

Question intime et incontournable

Nous sommes persuadés que la question vocationnelle doit se poser à l'intime de chacun pour y avancer ou s'en écarter, mais ne peut être simplement ignorée. Nous-mêmes, nous nous sommes chacun posé cette question et avons vécu un temps de discernement, alors que nous étions encore étudiants, avant de cheminer ensemble. Et parmi nos cinq enfants mariés, trois avaient

entrepris des temps de discernement approfondi. Une de nos filles a cheminé une année avec un carmel et deux de nos garçons ont vécu quelques années de séminaire, après ses études pour l'un, pendant sa formation universitaire pour l'autre. Aujourd'hui, ils sont tous les trois mariés et parents pour certains. Avec chacun des trois, nous avons vécu l'accueil d'une vocation, ses étapes d'ouverture, et ce fut pour nous, acceptation puis adhésion. Nous avons mesuré le sens de la liberté totale requise pour un tel cheminement. Le discernement de chacun de nos trois enfants les a finalement orientés vers des mariages

et ce fut pour nous, à nouveau, une nouvelle acceptation et adhésion qui nous furent demandées.

Mystères et surprises ont jalonné notre route; s'ils ont pu nous secouer, ils ont aussi fait notre joie.

Ainsi, un peu préparés par notre vie familiale, à la fois heureux d'envisager des vocations particulières pour tels de nos enfants, et heureux tout autant de respecter le discernement et la liberté de chacun, nous accueillons cette mission dans la prière et plein d'entrain, curieux de découvrir les «inattendus» que l'Esprit saint réserve déjà à notre future équipe.

C'EST NOTRE PRIÈRE

Prière pour les vocations

Seigneur Jésus, tu as été saisi de compassion devant les foules sans berger. Tu nous invites à prier le Maître de la moisson afin qu'il envoie des ouvriers pour la moisson. Seigneur, donne-nous les prêtres dont nous avons besoin dans notre diocèse. Seigneur, donne-nous les religieux, religieuses et consacrés dont nous avons besoin dans notre diocèse. Seigneur, donne-nous des missionnaires et des évangélistes dans nos familles pour le service de notre diocèse. Amen.

EGB CENTRE D'AFFAIRES

Location de bureaux, domiciliation, co-working

Salles de réunions et amphithéâtre

Restaurant d'entreprises

EGB • 5 AV. G. BATAILLE 60330 LE PLESSIS BELLEVILLE • 03 44 60 52 64 • egb5.fr

Emplacement privilégié à 15 min de Roissy CDG & à 30 min de Paris

L'aide à domicile sur-mesure

Petits-fils
SERVICES AUX GRANDS-PARENTS

Agence de Chantilly
03 65 69 00 30

petits-fils.com

bayard

Si vous souhaitez faire paraître une annonce publicitaire...

Contactez Bayard Service au 03 20 13 36 70

ou notre commercial **Christophe Randriamaro**
06 16 53 63 63 - christophe.randriamaro@bayard-service.com

Quoi de plus rassurant qu'un assureur qui partage vos racines

afer

Bruno LAMANT - Benoit ROLAND
Agents généraux
N°orlas : 07099340 - 07033958 - www.orlas.fr
80, rue de la République - 60300 Senlis
Tel : 03 44 60 18 41
roland-lamant@aviva-assurances.com

Abelie Assurances Société anonyme au capital de 1 818 702 321 € - Siège social : 80 avenue de l'Europe - 92270 Bois-Colombes - 351 309 130 RCS Nanterre

AVIVA